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试想一下，走进工厂车间内，
见不到一个人影， 只看到忙碌的

自动导引运输车 （AGV）、精准上

下料的工业机器人和飞速运转的

五轴数控加工中心， 会是一幅多

么神奇的场景。 最近落户临港地

区的上飞装备智能工厂就启用了

首个这样的无人车间， 也拥有目

前 国 内 智 能 化 水 平 最 高 的 生 产

线，从虚拟设计到自动生产，让多

品种、小批量的定制化成为可能。
作为上海唯一以智能制造为

主攻方向的特色集聚区， 临港地

区 正 以 政 策 为 引 领 布 局 生 态 体

系，打好智能制造这张“王牌”，向
科创中心建设的主体承载区大步

迈进。 昨天， 临港管委会宣布，
2017 年首批 36 个智能制造产业

专项通过评审进入立项， 将撬动

社会资本投入近 19 亿元。

四大平台提供技术支撑

智 能 制 造 的 产 业 定 位 明 晰

了， 但这个中心究竟该怎么建起

来？ 临港给出的答案是在重点项

目、功能平台、专业园区、环境营

造等关键领域展开布局， 搭建起

生态体系。 去年是临港全力推进

科创中心主体承载区建设的第一

年， 当年立项扶持的智能制造项

目就达到了 63 个，撬动社会资本

投入约 31.6 亿元。
从“制造”转为“智造”，自然

离不开技术的支撑。在临港地区，
四大平台正显山露水———以智能

制 造 研 究 院 为 主 的 科 研 支 撑 平

台， 以工业互联网创新中心为核

心的信息数据平台， 以工业 4.0
实验室、智能制造创新中心、工业

4.0 综研院为主的共性技术平台，
以智能制造产业联盟和示范应用

单位为依托的协同创新平台，串

起了一条智能制造共性技术研发

及应用生态链。
茛 下转第八版

■本报记者 唐玮婕
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社区就医优惠实现“家门口”配药送药
上海在全国率先启动社区医改“1+1+1”组合签约，一系列“组合拳”显现成效

上海市卫计委发布的最新统计引人

关注： 上海社区签约家庭医生的居民，
单纯配药就诊去医院的次数明显下降。
市卫计委的解读让人们看到医疗改革的

具体措施正在实实在在给居民们提供就

医便捷： 上海今年 4 月起实行公立医院

药品价格零加成， 使老百姓真正受益，
而 “延伸处方制度” 更使老人配药再也

不用像过去那样整天跑医院。

大医院病人“疯涨”势头已遏制

“现在， 全市包括社区服务中心在

内的所有医院， 门急诊量均已获得初步

控制， 大医院病人不断膨胀的趋势已经

受控。” 市卫计委相关负责人称， 统计

显示， 过去上海门诊量年均增长 10%，
导致部分大医院的就医人数一 再 破 纪

录。 但自 2016 年开始， “疯涨” 的势

头终于得到遏制： 当年全市门急诊量与

2015 年持平 ， 三级医院就诊人数涨幅

首现下降趋势 ， 65 岁以上老人在三级

医院就诊比例明显下跌。
出现这一变化的重要原因是， 上海

在全国率先启动社区医改 “1+1+1” 组

合签约， 实施一系列社区就医优惠政策

“组合拳”， 使更多市民愿意在就医时首

选社区。 而 “延伸处方制度” 又让单纯

为了开药而去看病的频次得到控制。

配药方便减少“不必要诊疗”
有专家分析， 过去， 由于一次处方

开药量不能超过 2 周， 所以不少老人平

均一周到半个月就要跑一次社区卫生服

务中心。 启动 “1+1+1” 改革的延伸处

方制度后， 凡是经家庭医生转诊至上级

医院的签约居民， 再回社区就诊时， 可

延用上级医院专科医生开具的处方， 并

且一次可开具一至两个月用药 量 ， 通

过第三方物流免费配送至社区 或 者 送

药上门。
家住龙柏地区的 75 岁老人王时香，

常年往返于大医院挂号配药。 她直言，
社区的药品种少 ， 自己需要的 药 配 不

到 ， 只能到大医院去人挤人 。 自 去 年

起， 老人在龙柏社区卫生服务中心签约

后享受到了延伸处方政策， 她拿着大医

院医生的处方到社区卫生服务中心， 签

约的家庭医生帮她把用药需求线上发布

到平台， 承担全市延伸处方用药物流配

送的上药控股公司负责把药免费送达。
根据老人需求， 这些药直接送到家里，

一次延伸处方开具的药足够她服用两个

月， 因此老人连社区卫生服务中心也不

用经常去报到了。

三种方式获取延伸处方

“家门口” 配药送药， 解决病人用

药的 “最后一公里” 难题。 上药控股有

限公司 “益药圈” 负责人仇艳旻透露，
一般病人上午的处方下午就要求送达，
下午的处方次日上午送到。

患者有三种方式拿到延伸处方： 第

一种 ： 当天问诊 ， 第二天到就 诊 点 取

药， 家庭医生对病人进行详细的用药指

导 ； 第二种 ： 去医院就诊 ， 在 医 院 付

费， 当天就能到设置 “益药站” 的社区药

店拿药， “益药站” 设立在全市 1300 家

药店； 第三种： 对有需求的签约老人， 处

方会直接送到老人家里。 据悉， 目前送到

患者家的处方约占 60%， 送到社区卫生

服务站和就近 “益药站” 的为 40%。
为保障用药安全， 延伸处方配送项目

配备了大量专业人员 （包括运营、 信息、
销售、 物流、 执业药师等）， 设置三大审

核复核环节。 后台收到的每一单处方， 均

有专业执业药师负责审核， 确保药品信息

的准确性。 “益药圈” 项目还建立了 100
余个家庭医生群， 随时保证联系畅通， 确

保遇到问题立刻反映， 即时处理、 解决。
上药控股总经理李永忠说， 截至今年

4 月， 上药控股累计已免费为本市 128 家

社区卫生服务中心的近 30 万方次的签约

患者完成了药品配送服务， 配送范围覆盖

全 市 各 个 区 ； 已 在 全 市 设 置 了 近 30 个

“益药站”， 为社区就近提供配送服务。 据

介绍， 目前符合延伸处方的药品目录已达

517 个品规， 涵盖高血压、 糖尿病、 帕金

森 、 骨质疏松 、 脑梗塞等老年用药 。 未

来， 上药控股还将翻倍增加系统及设备投

入， 最大程度满足更多患者的配药需求。

中国“慧眼”巡天
洞悉宇宙万千

中国首颗Ｘ射线调制望远镜卫星成功发射

15日上午11时， 我国在酒泉卫星

发 射 中 心 用 长 征 四 号 乙 运 载 火 箭 ，
成 功 发 射 硬X射 线 调 制 望 远 镜 卫 星

“慧眼”。
据介绍，“慧眼” 是我国首颗大型

X射线天文卫星， 它将巡视银河系中

的X射线源，详细研究黑洞和脉冲星，
并监测伽马射线暴， 探索利用脉冲星

为航天器导航。卫星正常运行后，将使

我国在X射线空间观测方面具有国际

先进的暗弱变源巡天能力、 独特的多

波段快速光观测能力等， 推动我国高

能天体物理研究进入世界先进行列。

预期发现新的黑洞和中子星

宇宙看起来神秘而安静， 其实每

时每刻都在发生着各种剧烈的爆发和

演化， 这些高能天体的物理过程都会

向外辐射X射线以及伽马射线， 科学

家可以通过观测X射线和伽马射线来研

究这些天体的性质及辐射行为。
“慧眼”总重约2.5吨 ，载荷重量981

公斤， 同时安装了高、 中、 低能三组Ｘ
射线望远镜， 实际上是一座小型空间天

文台。
中科院高能物理研究所研究员、 卫

星有效载荷总设计师卢方军介绍， 这颗

卫星首次实现了1-250keV的能区全 覆

盖， 有利于从不同能段来观测和研究Ｘ
射线天体的辐射机制。

由于 “慧眼” 有较大的视场， 对银

河系巡天是它最重要的使命。 “我们预

期会发现一些新的黑洞和中子星。” 硬

X射线调制望远镜卫星首席科学家张双

南说， 尽管其他国家已发射的同类卫星

开展过巡天观测， 但绝大多数Ｘ射线源

都是变源， 会不定期发生剧烈的耀发，
并非一两次巡天就能发现的， 因此 “慧
眼” 将反复开展巡天扫描， 及时探测银

河系内天体源的耀发。 茛 下转第八版

■本报驻京记者 郭超豪

推动中意关系实现更好发展
韩正率中共代表团访问意大利，向真蒂洛尼总理表示

愿加强中意发展战略对接
新华社罗马 6 月 15 日电 当地时

间 6 月 14 日上午， 意大利总理真蒂洛

尼在罗马会见中共中央政治局委员、 上

海市委书记韩正。
韩正向真蒂洛尼转达了李克强总理

的亲切问候。 他说， 中意建交 47 年来，
特别是建立全面战略伙伴关系以来， 两

国关系取得长足发展， 双方政治互信不

断深化， 经贸、 科技、 文化等各领域交

流密切。 中方愿与意方共同努力， 加强

彼此发展战略对接， 扩大 “一带一路”
框架下各领域务实合作， 推动中意全面

战略伙伴关系取得更大发展。 中国共产

党高度重视同意大利民主党的 党 际 关

系， 愿加强两党对话与交流， 推动中意

关系实现更好发展。
真蒂洛尼请韩正转达对李克强总理

的良好祝愿。 他说， 意大利政府和民主

党高度重视发展对华关系 ， “一 带 一

路” 为意中互利合作带来了新的机遇。
意方对两国关系发展前景充满信心， 愿

进一步拓展和深化两国各领域友好交流

与务实合作， 使两国关系不断迈向更高

水平。
应意大利民主党邀请， 韩正率中共

代表团访问意大利。 其间， 韩正还分别

会见意大利民主党全国书记伦齐、 众议

院副议长塞雷尼、 佛罗伦萨市长纳尔代

拉， 并出席了中意经贸合作论坛等。

继续支持上海迪士尼乐园发展
应勇会见美国华特·迪士尼公司董事长

本报讯 上海市市长应勇昨天上午

在 人 民 大 厦 会 见 了 美 国 华 特·迪 士 尼

公司董事长兼首席执行官罗伯特·艾格

一行。

应勇说， 上海迪士尼乐园自去年

6 月正式开园以来， 在中美双方团队

的共同努力下， 取得了骄人的业绩。
茛 下转第五版

推动上海中小河道治理取得实效
市政协开展专项民主监督 吴志明参加

本报讯 （记者张懿） 昨天， 市政

协 “本市城乡中小河道综合整治” 专项

民主监督工作第三组赴杨浦区， 实地察

看小吉浦整治情况和虬江滨水公共空

间， 并座谈交流。 市政协主席吴志明

参加。 茛 下转第五版

发挥侨力助推大众创业万众创新
市政协召开华侨华人经理人座谈会 吴志明讲话

本报讯 （记者张懿） 市政协昨天召

开华侨华人经理人座谈会 ， 20 位华侨

华人经理人代表围绕 “发挥侨力， 助推

‘双创’” 主题交流经验， 建言献策。
市政协主席吴志明出席并讲话。

茛 下转第八版

■ 自 2016 年开始， 大医院病人 “疯涨” 的势头得到遏制： 当年全市门急诊量与 2015 年
持平， 三级医院就诊人数涨幅首现下降趋势， 65 岁以上老人在三级医院就诊比例明显下跌

■ 启动 “1+1+1” 改革的延伸处方制度后， 凡是经家庭医生转诊至上级医院的签约居民，
再回社区就诊时， 可延用上级医院专科医生开具的处方， 并且一次可开具一至两个月用药
量， 通过第三方物流免费配送至社区或者送药上门

■本报记者 陈青
打通病人用药“最后一公里”

上图： 意大利总理真蒂洛尼在罗马会

见了正在意大利访问的中共中央政治局委

员、上海市委书记韩正。 陈正宝摄

上海国际电影节明天开幕

在初夏打开城市的“电影时间”
■ 别样的声音串起“一带一路”多元风景

■ 和经典的每一次重逢，都是奇遇

■ 电影是造梦的光，留下时代和心灵的投影
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澎湃崛起的强“芯”路
荩 刊第七版·教科卫

新高考下，教师迎转型挑战
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